

# HISTORIA

## ETAPA PREHISPÁNICA

El actual territorio del Estado de Zacatecas fue habitado hace diez mil años atrás. Estos primeros habitantes del Estado vivían en un entorno muy distinto al actual.

El cerro de la Bufa se encontraba compuesto por una mayor diversidad de vida vegetal y animal, por ejemplo.

Antes de la llegada de los españoles, el sur del ahora estado de Zacatecas pertenecía a la gran Mesoamérica donde el buen clima permitió desarrollar la agricultura; mientras la parte norte de Zacatecas se encontraba en la denominada Aridomérica, donde habitaron grupos semejantes a los pieles rojas de Norteamérica, dedicados a la cacería y recolección de vegetales.

Las tribus que habitaron en aquel momento se las conoce con el nombre de caxcanes, guachichiles, guamares irritilas, huicholes, tecuexes, teules, tepehuanes, coras y zacatecas. De esta última tribu deriva el nombre del actual Estado de Zacatecas. A su vez, ese mismo nombre fue el que los aztecas le dieron a los habitantes del cerro de La Bufa. Es un vocablo náhuatl que significa "habitantes de la tierra donde abunda el zacate" y proviene de la palabra zacatl, que significa junco, hierba o grama, y del locativo co.

Los caxcanes ocuparon gran parte de lo que hoy es Jalisco y Zacatecas.

## ETAPA PRECOLOMBINA

El nombre que recibió el norte de la mesa central de México en el siglo XVI fue dado por los españoles y aztecas. Se llamó "La Gran Chichimeca". Actualmente se encuentran en esa zona los estados de Jalisco, Aguascalientes, Nayarit, Guanajuato y Zacatecas. También a los habitantes de esa zona les llamaron chichimecas si bien cada grupo tenía sus propias características y costumbres.

La región de Zacatecas estaba habitada hacia el siglo XVI (antes de la conquista de los españoles) por tribus nómadas y algunas sedentarias.

Algunos sectores como la zona Sur estuvieron bajo la influencia mesoamericana mientras que la mayor parte del estado formaba parte de lo que se puede llamar Aridoamérica.

Estas culturas mesoamericanas han dejado construcciones que hoy en día se las pueden ver en las zonas arqueológicas de La Quemada y Altavista.

Construcción en la zona arqueológica de La Quemada.

